

# Forum = Tribune

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement =  
Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire =  
Geomatca Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio**

Band (Jahr): **107 (2009)**

Heft 11

PDF erstellt am: **24.09.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Neuer Präsident Trägerverein Geomatiker/in Schweiz

Am 21. August 2009 wurde an der Delegiertenversammlung des Trägervereins Geomatiker/in Schweiz der neue Präsident Jakob Günthardt als Nachfolger von Hans-Urs Ackermann gewählt. Der abtretende Präsident Hans-Urs Ackermann hat den Trägerverein Geomatiker/in Schweiz seit der Gründung im Jahr 2007 geführt. Die intensive Aufbauarbeit mit den Verbänden, den Institutionen, mit den Kantonen und mit dem Bundesamt für Berufsbildung und Technologie (BBT) hat viel Engagement und Initiative von Hans-Urs Ackermann gefordert. Alle beteiligten Personen, Verbände und Institutionen danken Hans-Urs Ackermann an dieser Stelle herzlich für seine wertvolle Arbeit. Insbesondere der neue Präsident Jakob Günthardt dankt für sein Engagement für die Reform der Geomatiker/in Ausbildung. Wir wünschen ihm in Zukunft etwas mehr Zeit für seine Familie und seine Hobbies, welche in den letzten Jahren durch die vielen Ämter und die Arbeit zu kurz gekommen sind.

Jakob Günthardt ist in der Geomatik- und Vermessungswelt kein Unbekannter. Er war während 16 Jahren im Vorstand der Fachgruppe Vermessung und Geoinformation des Swiss Engineering STV (FVG/STV) tätig, wovon acht Jahre als Präsident. Er konnte während seinen Tätigkeiten für den FVG/STV ein grosses Beziehungsnetzwerk aufbauen, welches er in seiner neuen Funktion gezielt einsetzen kann.

Der Vorstand des Trägervereins Geomatiker/in Schweiz setzt sich aus folgenden Mitgliedern zusammen:

- Anne van Buel (IGS)
- Jürg Kaufmann (geosuisse)
- Stephan Nebiker (Schweizerische Gesellschaft für Geoinformation, SOGI)
- Oliver Begré (Fachgruppe Vermessung und Geoinformation des Swiss Engineering STV/STV)
- Ludovic Peguiron (Groupement d'ingénieurs en géomatique de Swiss Engineering UTS, GIG/UTS)
- Laurant Berset (Fachleute Geomatik Schweiz, FGS)
- Stefan Arn (Schweizerische Gesellschaft für Kartografie, SGK)

Der Trägerverein Geomatiker/in Schweiz hat in den nächsten Jahren einiges an Arbeiten auf der Pendenzenliste, welche nur in enger Zusammenarbeit mit den Verbänden, den Institutionen, den Kantonen und dem BBT gemeinsam abgearbeitet werden kann. So muss die Finanzierung für die Zukunft des Trägervereins gesichert, die Schulstandortfrage ge-

klärt, die Reformkommission in eine operative Organisation nach 2010 umgewandelt werden und weitere wichtige und umfangreiche Themen stehen an. Dies ist für den Trägerverein Geomatiker/in Schweiz eine grosse Herausforderung, insbesondere auch für den

neuen Präsidenten Jakob Günthardt. Der Vorstand zählt auf die Verbände, die Institutionen und auf jede Person, welche sich im Umfeld der Geomatiker/in Ausbildung engagiert. Wir danken ihnen im Voraus herzlich dafür.

*Der Vorstand des Trägervereins  
Geomatiker/in Schweiz*

## Nouveau président de l'Association des organismes responsables Géomaticiens/Géomaticiennes Suisse

Succédant à Hans-Urs Ackermann, le nouveau président de l'association des organismes responsables géomaticiens/géomaticiennes Suisse, Jakob Günthardt, a été élu lors de l'assemblée des délégués, le 21 août 2009. Hans-Urs Ackermann a présidé l'association des organismes responsables géomaticiens/géomaticiennes Suisses depuis sa fondation en 2007. Il s'est pleinement investi et a fait preuve de beaucoup d'initiative dans cette mission de mise sur pied des relations avec les associations, les institutions, les cantons et l'office fédéral de la formation professionnelle et de la technologie (OFFT). Par la présente, tous ses interlocuteurs, les associations et les institutions et avant tout le nouveau président Jakob Günthardt saisissent l'occasion pour remercier vivement Hans-Urs Ackermann de son engagement en faveur de la réforme de la formation professionnelle initiale du géomaticien/de la géomaticienne. Nous espérons qu'il puisse consacrer à l'avenir davantage de temps à sa famille et à ses hobbies qui lui ont manqué ces dernières années en raison de ses nombreuses charges et missions à accomplir.

Jakob Günthardt n'est de loin pas un inconnu dans le monde de la géomatique et du cadastre. Pendant 16 ans, il a été membre du comité du groupement professionnel cadastre et géoinformation de Swiss Engineering STV (FVG/STV), dont huit ans en qualité de président. Ses missions lui ont permis de tisser et d'entretenir un réseau de relations de taille qui sera tout à son avantage dans ses nouvelles fonctions et dont il pourra se servir de manière ciblée.

Le comité de l'association des organismes responsables géomaticiens/géomaticiennes Suisse se compose des membres suivants:

- Anne van Buel (IGS)
- Jürg Kaufmann (geosuisse)
- Stephan Nebiker (Organisation suisse pour l'information géographique, OSIG)
- Oliver Begré (Groupement professionnel cadastre et géoinformation de des Swiss Engineering STV/STV)
- Ludovic Peguiron (Groupement d'ingénieurs en géomatique de Swiss Engineering UTS, GIG/UTS)
- Laurant Berset (Professionnels Géomatique Suisse, PGS)
- Stefan Arn (Société Suisse de Cartographie, SSC)

Dans les années à venir, la liste des missions à mener à bien de l'association des organismes responsables géomaticien/géomaticienne Suisse est bien longue. Parvenir au but ne sera possible qu'en collaboration étroite avec les associations, les institutions, les cantons et l'OFFT. Certains des chantiers importants, entre autres choses: assurer le financement de l'association des organismes responsables, résoudre la question des lieux de formation, transformer la commission de réforme en organisation opérationnelle au-delà de l'échéance 2010. Voice des défis importants pour l'association des organismes responsables géomaticien/géomaticienne Suisse et leur président Jakob Günthardt. Le comité compte sur les associations, les institutions et sur toute personne qui s'engage dans le milieu de la formation des géomaticiens et géomaticiennes. Un grand merci à l'avance!

*Le comité de l'Association des organismes  
responsables géomaticien/géomaticienne  
Suisse*